



## Cuadro sinóptico

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Cielo Lizbeth Pérez Velázquez

**TEMA:** ética profesional

**MATERIA:** legislación en salud y enfermería

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Lic. Ramiro Roblero Morales.

**LICENCIATURA:** enfermería

**CUATRIMESTRE:** octavo cuatrimestre grupo A

ETICA PROFESIONAL

Etica

La ética es la disciplina de la filosofía la aplicación de la razón a la conducta, exige reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento y circunstancia concreta.

Es la reflexión de lo que se debe hacer es la valoración para tomar una decisión libre y actuar en sentido del bien universal.

La reflexión ética en un sentido estricto alude al bien como fin último del todos los hombres, para preservar la vida, la integridad y la libertad del ser humano.

Estudia al hombre en la concreción y responsabilidad de sus actos. La conciencia ética debidamente formada es el fundamento del deber ser como ideal de la conducta, que significa el comportamiento ético.

El objeto material de la ética es el acto humano, es decir el acto realizado consciente y libremente.

Los actos humanos que sancionan la ética y la moral están determinados por el conocimiento, la voluntad, la aceptación y la responsabilidad

La ética hace referencia a estas exigencias a través del ejercicio de la libertad y de la responsabilidad de los actos realizados y razonados.

Principios de la ética profesional en enfermería

1. Beneficencia: benevolencia o no-maleficencia, principio ético de hacer el bien y evitar el daño o lo malo para el sujeto o para la sociedad ayudar a los otros a obtener lo que es benéfico para ellos,

2. Autonomía: principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones, de acuerdo con su elección. Respetar a las personas como individuos autónomos significa reconocer sus decisiones.

3. Justicia: Justicia es el principio de ser equitativo o justo, o sea, igualdad de trato entre los iguales y trato diferenciado entre los desiguales, de acuerdo con la necesidad individual.

4. Fidelidad: principio de crear confianza entre el profesional y el paciente de una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.

5. Veracidad: principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y ni engañar a los pacientes.

6. Confidencialidad: principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional de esta información.

La relación clínica: de la isla desierta al equipo sanitario

El enfermo está incapacitado desde el punto de vista biológico porque la enfermedad le pone en una situación de sufrimiento e invalidez, de dependencia y, en definitiva, de infantilización.

**La rebelión del sujeto** Esta rebelión del sujeto, que provocó su introducción en el pensamiento y en la práctica médica, tiene dos aspectos diferentes: el social y el clínico.

**El médico: de padre sacerdotal a asesor democrático** En las culturas primitivas y arcaicas la figura del médico se confundía con la del chamán o sacerdote, y muchas veces con la del gobernante y el juez. Bullough6 ha escrito que "en una sociedad sin especializar, el chamán era el único especialista

**La medicina monástica** Los saberes médicos quedan reducidos a los manuscritos que se conservan en los monasterios. Los monjes van a ser, en este período, los que conservan los escasos restos de la medicina clásica; se habla por ello de "medicina monástica".

La angustia, el miedo, el sufrimiento o la desesperación resultantes de una enfermedad grave son malas consejeras a la hora de realizar juicios de realidad y llegan a incapacitar al sujeto para actuar con lucidez y prudencia

**La rebelión de los pacientes** la primera Carta de Derechos del Paciente, que supone el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.

**El médico-filósofo** En la medicina hipocrática se produce una espectacular evolución de médicos que parten de la situación típicamente artesanal para ascender intelectual, social y profesionalmente, si no a la categoría de médicos-sacerdotes. El médico-filósofo hipocrático es por tanto el heredero del antiguo médico-sacerdote.

**La medicina al servicio de la comunidad** la medicina actual ha acabado casi por completo con la concepción tradicional de la medicina como profesión liberal y con lo que hemos llamado el "rol sacerdotal del médica

Algunos "casos difíciles" de la ética profesional

Las normas morales siempre ha afectado a la persona humana, ya que desde pequeños captamos por diversos medios la existencia de dichas normas con el fin de tratar de orientar e incluso determinar la conducta humana.

**El Problema de la Diversidad de Sistemas Morales.** Este se da debido al pluralismo que existe en las tendencias frente a un mismo acto, esto es que, para cuando algunas personas un acto es lo correcto, para otros es inmoral.

**El Problema del Fin y los Medios.** La importancia del fin de tal modo que cualquier medio es bueno si se ejecuta para obtener un fin bueno, esto se conoce como la tesis maquiavélica "El fin justifica los medios"

**El Problema de los Valores.** De este problema surgen numerosos cuestionamientos pero el problema radica principalmente en la objetividad y subjetividad de los valores, o sea, que existen cuestionamientos

**El Problema de la Libertad Humana.** La libertad humana no es del todo real, ya que todo individuo está de cierta forma condicionado por una sociedad en la cual toda persona actúa bajo una presión social, cultural o laboral.

**El Problema de la Obligación Moral.** Los valores se dice que lo que se hace por obligación, pierde todo mérito, en cambio, cuando se realiza por propio convencimiento, adquiere valor moral.

**La Diferencia entre Ética y Moral.** Ética son el conjunto de normas que nos vienen del interior y la Moral las normas que nos vienen del exterior, o sea de la sociedad.

La Ética y su Método

Significa costumbre y la palabra moral viene del latín mos, moris que también significa costumbre.

Por lo que la definición nominal de ética sería la ciencia de las costumbres y la ética es estudia la bondad o maldad de los actos humano, sin interesarse en otros aspectos o enfoques.

**La Ética es una Ciencia Normativa** La Ética también es una ciencia normativa y estudia lo que es normal, lo normal de derecho, o sea lo que debería suceder, por lo tanto la Ética es una ciencia que estudia lo normal de derecho.

**El Método de la Ética** La Ética como toda ciencia posee un método por medio del cual se tenga un conocimiento profundo de la conducta humana. El cual consiste: 1. Observación. 2. Evaluación. 3. Percepción

**Conceptualización y conocimiento holístico en Ética** Existen dos conceptos que aclaran el modo de cómo son captadas en la mente los temas propios de la Ética. Los conceptos son dos vocablos alemanes, Verstand y Vernunft. Verstand significa intelecto. Se trata de la inteligencia o sea la conceptualización, análisis, razonamiento y percepción con toda claridad de un significado.